

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8284

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 28 DE ABRIL DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Por el presente segundo edicto y término de veinte dias se anuncia el fallecimiento intestado de doña Obdulia Juliana Navarro y Navarro, conocida por doña Julia, natural de Moraleda de Enmedio, y mujer legítima que fué de D. Ildefonso Gonzalez de la Cruz y Antequera, de edad de cincuenta y seis años, propietaria, que era de este domicilio, llamándose á los que se crean con derecho á herencia, para que comparezcan en este Juzgado dentro de dicho plazo; advirtiéndose que hasta hoy reclaman la herencia en concepto de primos hermanos de la finada, doña Marcela Juana y doña Felicitas Navarro y Crespo; doña Teodora y don Félix Navarro Crespo; don Francisco, don Norberto Cesarino y don Manuel Perez Navarro; doña Juana y doña Felicitas Martin Navarro. Córdoba cuatro de Abril de mil ochocientos setenta y ocho. José Gonzalez Perez. — El actuario, Salvador Lopez Paramo.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Por el presente hago saber: Que el dia cuatro de Mayo próximo a las doce de su mañana, se vende en pública subasta en la audiencia de este Juzgado calle de Mascarones número quince, varios libros, muebles de casa, cuadros al óleo y otros efectos que se hallan de manifiesto en la casa número nueve de la mañana a las seis de la tarde, con una lista detallada de los muebles con sus precios, advirtiéndose que los son admitibles las posturas que no cubran las dos terceras partes de la subasta, y que pueden hacerse proposiciones a el todo ó parte de los efectos que se venden, sin otra preferencia que la del mejor postor. Dado en Córdoba a quince de Abril de mil ochocientos setenta y ocho. — Valentin de Santiago Fuentes. — Por mandado de S. S. Gregorio Cámara.

COMISION DE PREMIO POR CONTRIBUCIONES DE CORDOBA.

Don José Zubano Monroy, comisiona-

do en la Delegacion del Banco de España y Agencia de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: Que no habiendo tenido efecto el remate del lagar Corra-vieja, en la primera subasta del dia de hoy, por falta de licitadores, por decreto del Ilmo. Sr. Alcalde se ha mandado retrasar por otras dos terceras partes con arreglo á instruccion, señalándose para la segunda el treinta del corriente á las doce de la mañana en las casas Ayuntamiento; siendo la retasa la suma de 3023 pesetas. Y para conocimiento del público, pongo el presente que firmo en Córdoba á veinte y cuatro de Abril de mil ochocientos setenta y ocho. — José Zubano. — V. B., Bartolomé Belmonte.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—El ministro de la Gobernacion no tenia para qué acudir á las Cortes pidiendo autorizacion para hacer la renovación de la mitad de las diputaciones en el mes de setiembre próximo. Lo que ha hecho ha sido optar por el sentido más liberal al acordar la renovación en dicho mes, pues de no haberlo así, hubiera tenido que aguardar al mes de setiembre del año próximo, y entonces los diputados llevarian dos años y nueve meses en sus puestos, mientras que ahora quedarán sometidos al sorteo al año y nueve meses.

—La comision encargada de allegar recursos para las familias de los naufragos del Cantábrico, ha acordado dar varios espectáculos en la próxima semana.

Uno de estos será un gran concierto por las bandas de la guarnicion en los jardines del Buen Retiro. El general Primo de Rivera y los señores jefes de la guarnicion han ofrecido generosamente las músicas.

Sabemos tambien que el Sr. Duca-cal ha cedido graciosamente el local y ha hecho toda clase de ofrecimientos á la comision para facilitar otros espectáculos en proyecto.

Las damas de la aristocracia, se han prestado gustosas á repartir los billetes para objeto tan humanitario.

—Las victimas ocasionadas por el temporal del dia 20 acienden segun telegramas de anoche á más de 270.

—No sabemos con qué fines se desahizó ayer en los círculos políticos el rumor de que el general Martinez Campos se hallaba enfermo ó á la salida de último correo que ha llegado á la Península. Cartas recibidas ayer en la

presidencia del Consejo y en otro departamento oficial escritas por aquel ilustre caudillo, desmientan rotundamente aquella version.

—Parece que se ha desistido de proponer acuerdo alguno para regularizar el orden en el Congreso de las preguntas, interpelaciones y apoyo de proposiciones.

—Las dos sesiones que dentro de pocos dias empezará á celebrar el Congreso, serán de día, empezando á las ocho de la mañana y á las dos de la tarde, como en la legislatura anterior.

—El acta del 2.º distrito de Barcelona se discutirá fijamente el lunes, impugnando el Sr. Castelar el dictamen de la comision.

—Mañana se leerán en el Congreso el dictamen de la comision de la ley de imprenta y el voto particular del Sr. Balaguer. Este será bastante estenso; el dictamen de la comision ya lo conocen nuestros lectores por ser como el aprobado en el Senado.

—Publica la Gaceta los decretos admitiendo la dimision al general Laserna del cargo de capitán general de Puerto Rico y nombrando para dicho cargo al general Despujols.

—En el próximo congreso internacional postal se acordará probablemente el establecimiento del giro internacional por correos entre las naciones que asistan al congreso.

—En breve presentará al Congreso el Sr. A. de Salcedo una proposicion de ley que será autorizada por diputados de todos los lados de la Cámara, para que se permita el establecimiento de depósitos flotantes de carbon de la bahía de Cádiz y en los demás puertos que lo soliciten y se hallen en idénticas circunstancias.

—Los diputados de las provincias de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa gestionan para que el gobierno exima por ocho años del pago de derechos de matrícula y demás impuestos que gravan al gremio de mareros y pescadores, á las familias de los desgraciados que han sido victimas de la catástrofe ocurrida últimamente en la costa del Cantábrico.

—Santander, 24 (9 n.). — Han vuelto á San Vicente de la Barquera las 16 lanchas de pescadores que salieron antes del temporal. Afortunadamente no se han confirmado las tristes noticias que circularon sobre su suerte en los primeros momentos, y los pescadores que las tripulaban han regresado sin sufrir mas que los riesgos del temporal.

—El voto particular del Sr. Balaguer al dictamen de la comision del proyecto de ley de imprenta, ha sido redactado con el concurso del señor Ulloa, cumpliendo con el encargo recibido de sus compañeros en la última

reunion; y por consiguiente dichos señores están de acuerdo sobre el fondo y la forma del voto, por más que lo ponga en duda la Epoca.

—La Mañana declara hoy que todos los constitucionales están de acuerdo con el voto del Sr. Balaguer sobre imprenta. En ese voto, segun nuestro colega, se fijarán como principios del partido constitucional, la aplicacion del Código penal para todos los delitos y faltas de imprenta, y la calificación del jurado para las que revistan carácter público, es decir, para todos los que puedan ser denunciados por el ministerio fiscal, que son los mismos principios defendidos por la minoría constitucional del Senado.

—El consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el rey, comenzó á las nueve y minutos de la mañana. A juzgar por el tiempo que han permanecido los consejeros responsables en la real cámara han debido tratarse á presencia de S. M. asuntos del mayor interés respecto á la isla de Cuba relacionados con los preliminares de la paz, de proyectos ó combinaciones militares, de planes de Hacienda y de otras cuestiones no menos importantes.

Terminado el consejo presidido por S. M. el rey, se reunieron los ministros en el despacho del ministro de Estado.

En este segundo consejo, segun hemos podido inquirir, ha quedado aprobado por el gobierno el proyecto ampliando en 500 000 000 el empréstito de Cuba, para atender á las necesidades más apremiantes de la isla, donde los restos de la insurreccion vagan agonizantes por la Manigua, y que, segun las comunicaciones oficiales últimamente recibidas, serán en breve esterminados.

Se ha discutido tambien un proyecto de Hacienda que se someterá á la aprobacion de las Cortes, que tiende á facilitar recursos extraordinarios al gobierno para hacer frente á las eventualidades que pudiesen surgir al suspenderse ó cerrar la legislatura.

Se han leído las partes recibidas de Barcelona, dando cuenta del buen aspecto que ha tomado la cuestion llamada de gas.

Han sido aprobados algunos expedientes de Fomento y de Hacienda; se ha concedido una gran cruz del Mérito militar al ministro de la guerra de la regencia de Túnez.

Se ha hablado de asuntos militares, de la próxima venida de una embajada china que debe haber llegado á Washington, del discurso del Sr. Moreno Nieto y de tratados comerciales que se hallan en tramitacion.

—Por indicacion del general en jefe se ha abierto una suscripcion en el ejército del Norte, con objeto de enviar

recursos con destino á las familias de los pescadores naufragos.

—De un periódico de Barcelona que pasará á aquella capital á desempeñar un elevado cargo, un hermano del presidente del Consejo de ministros.

No es cierto. —Esta noche salen para Andalucía el duque de la Torre y el ex subsecretario de Gobernacion señor Leon Llerena.

—El general Martinez Campos ha dirigido á las tropas que operan en el departamento Oriental y Tunas la siguiente allocucion:

«Soldados: Vuelven á romperse las hostilidades. El gobierno de S. M., deseoso de cortar esta sangrienta guerra, me autorizó para hacer concesiones razonables á nuestros enemigos. En las comandancias generales de las Villas, Sanotí Spiritus y Centro, todos estos las han acogido con júbilo, porque encierran la prosperidad futura de la isla de Cuba; lo mismo ha sucedido en Holguin, Manzanillo y Bayamo; pero á las fuerzas de las Tunas y á las de estas jurisdicciones del departamento Oriental, influidas por sus dos jefes Vicente Garcia y Antonio Maceo, les han parecido insuficientes. En obsequio á la paz he prolongado todo lo posible las conferencias, y he ido á ver personalmente á los cabecillas principales, que no han sabido estimar toda la nobleza de nuestros procedimientos. No necesito recomendaros la disciplina y la conducta generosa con los primeros: bastantes pruebas habeis dado de moderacion y virtudes militares, para que ni por un momento dude de que seguireis siendo los mismos. —Vuestro general en jefe, Arsenio Martinez Campos.»

—Dice un colega: «Aseguraban anoche varios diputados catalanes que estaba terminado el conflicto en Barcelona, por haberse convenido entre el comercio y el ayuntamiento que se redujera á seis céntimos de real el recargo impuesto sobre cada metro cúbico de gas combustible que se consuma.»

—La Voz del Litoral dice que las desgracias ocurridas en el Cantábrico fueron por una manga de viento, fenómeno que no podía preverse por los observatorios, porque á él no preceden señales barométricas ni en la atmósfera, sino que se forma de repente.

—Parece que está acordada una providencia definitiva sobre la disolucion de las asociaciones que, fundadas con un carácter puramente religioso, se dice han tomado un carácter político que desnaturaliza la índole de su fundacion.

—Ha sido elegido senador por Granada el obispo de A. Maria.

... con tu conde de Bonnacourt, y la cor en que abogas por su causa, ala ma mi buena fé... Tómalo como quieras, pero no volveré á poner los pies en tu casa, y te advierto que no te incomodes en subir los cuatro pios que hay hasta mi casa, porque antes de cuarenta y ocho horas habremos abandonado á Paris... Si no adopto esta medida, capaz seas de poner al joven en comunicacion con Ana... Ahora déjame salir; ya no tenemos mas que hablar. —Te lo orec; pero yo, que conozco tu indulgencia para disculpar tus propias acciones, debo decirte por última vez la verdad. Debo decirte que en el tribunal de Dios, á donde un dia comparecerás, te contarán entre los malos padres, puesto que no has tenido la abnegacion de sanar tus errores por la dicha de una santa niña que se ha resignado sin esfuerzo á ser consuelo y apoyo de tu vida; y quién sabe si aun vivirá lo bastante para contemplar

... la en esa edad en que la mujer vuelve los ojos con amargura hácia su juventud marchita, llorando dolorosamente la ceguera de los que sacrificaron su porvenir á sus preocupaciones ó su egoísmo... ¿Quizá lo veas! vete con Dios. Lalonde se apartó de la puerta, ante la cual se había colocado para impedir la salida de su amigo, y éste, pálido y furioso, salió como un loco de la estancia, lanzando un rugido de rabia ó desesperacion. De uno y otro sentimiento participaba la emocion violenta que sentia, porque las últimas palabras de Lalonde habían turbado, á pesar suyo, su conciencia. Esta posibilidad de vivir lo bastante para conocer á su Anita triste, desencantada y con una expresion de muda reconvenccion en sus hermosos ojos, le perseguía como el remordimiento de una mala accion ya cometida. Amagaba tambien la idea de haber perdido el único amigo que le iba á

«Vuestros temores eran mas fundados que mis esperanzas, señor conde, por ne hoy desgraciadamente os anuncio que no conservo ninguna de las mias. Si mis ocupaciones no me tuvieran preso toda la mañana, hubiese ido en persona á comunicaros los detalles ocurridos y á ofreceros como siempre mis servicios, hoy ya inútiles: quizá esta tarde ó noche pueda pasarme por vuestra casa y os enteraré de circunstancias que no pueden ni deben fiarse al papel.» —Me repito con toda la consideracion y afectos debidos, vuestro atento y humilde servidor «Lalonde.» Disponiase Gabriel á salir y recorrer el jardin del Luxemburgo donde había encontrado á Maria, cuando esta carta desconsoladora llegó á sus manos, y aunque hubiera casi renunciado á sus esperanzas, sería desconocer los pliegues del corazón

que encuentra en la calle, es ya gran no de años. Preciso es que quieras mucho á la niña para haberte dejado arrastrar por semejante farsa... Por fortuna nada de eso es formal. —Lo es por el contrario y mucho, y si persistes en tu negativa acabaré por dudar de tu buena fé. Te concedo que es algo original la pasion que se ha apoderado de mi cliente; pero si durante tres semanas hubieras podido verle como yo le he visto, cada dia mas abatido y mas indiferente á su brillante posicion, te detendrias algo mas antes de resolver que Ana será desgraciada con tal esposo... La misma candidez que ha dado vida á su pasion, estraña en este siglo materialista, es la más segura garantia de la dicha de tu niña. —Si tal es tu parecer, no es el mio, y por el contrario creo que si tu protegido no ha sabido vencer una pasion tan ridícula, cederá con la misma facilidad á quantas quie-

—La proposición presentada por el señor Pelayo Cuesta en la comisión de bases electorales, concede el derecho de sufragio:

A todos los españoles que reúnan las condiciones generales de la ley y que sepan leer y escribir;

A todos los licenciados del ejército que hayan cumplido el tiempo de su empeño con buena nota, sepan ó no leer y escribir;

A todos los que paguen cierto tipo de contribución (mas bien elevado que bajo) tengan ó no la primera de dichas condiciones, pero en caso negativo, solo por tiempo determinado, perdiendo el derecho de elector el que no demuestre que puede seguir ejerciendo de él. Esta última circunstancia fué adicionada á propuesta del Sr. Gisbert, quien recordó con este motivo las teorías por él sustentadas en 1871.

El Sr. Azagarcay apuntó la idea de que deberían ser privados del derecho electoral los sacerdotes y los militares.

También se hicieron indicaciones sobre la conveniencia de conceder el derecho al sufragio á las viudas y demás mujeres que tengan la patria potestad.

Respecto al Sr. Becerra, parece que manifestó de antemano que solo en el caso de ser vencido respecto al sistema de sufragio universal, aceptaría, en principio, el pensamiento iniciado por el Sr. Pelayo Cuesta; pero entendiéndose que en ningún caso admitiría como base el procedimiento del censo, pues de ser éste el elegido por la comisión, formularía inmediatamente voto particular.

También el Sr. Pelayo Cuesta declaró que rechazaría el censo, y que de ser aceptado, apoyaría con su voto el del Sr. Becerra.

En contraposición con estas opiniones, el presidente de la comisión, señor Llorente, declaró que formularía voto particular en el caso de que no fuese aceptado el censo como base del sistema.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: París 24.—Cuando la insurrección en la Albania, donde reina una anarquía espantosa.

En Bulgaria se organizan expediciones de voluntarios para oponerse á los ataques de los rusos.

Roma 24.—El Santo Padre no ha manifestado aun el lugar donde pasará la temporada de verano, que su estado de salud le aconseja.

Confirmando la ausencia con el Vaticano para la elección de los que deben ocupar los altos puestos eclesiásticos vacantes en Rusia.

San Petersburgo, 25.—Un despacho oficial anuncia la llegada á San Estéfano del general ruso Totleben.

Olesa, 25.—Ayer se desordenó una violentísima tempestad en el mar Negro.

Hay noticias de varios sinistros marítimos. Una corbeta de guerra turca se fué á pique, perdiendo 80 hombres de su tripulación.

Londres, 25.—El periódico el *Standard* publica esta mañana un despacho fechado ayer en Viena, diciendo que el gobierno alemán se niega á garantizar la línea de demarcación después de la retirada simultánea de la escuadra inglesa y del ejército ruso de las inmediaciones de Constantinopla.

Sería un grave compromiso que Alemania no pudiese en manera alguna aceptar.

Gacetillas.

—El día y la noche.—Como el sol va calentando mas de lo regular, resulta que mientras la guardia municipal diurna ha tenido necesidad de detener en la semana anterior á diez y siete individuos, cuatro de ellos por escándalos, dos por embriaguez y once por falta de policía urbana, y de amparar á un contoso, la nocturna no ha tenido que detener persona alguna, y solo se ha visto en la necesidad de auxiliar á uno que tuvo la desgracia de caerse una fractura.

—Desgraciada.—Al sacar agua del pozo ayer la sirvienta de una casa calle de la Morería, tuvo la mala fortuna de caer al agua, que es abundante y se encuentra á mas de quince varas de profundidad. Otra persona allí inmediata que oyó el ruido acudió en el momento y empezó á dar voces, á las que acudieron muchas personas que por pronto que quisieron bajar para salvar la víctima, cuando la estragaron ya era cadáver. La infeliz tenía solo diez y ocho años y pertenecía á una honrada familia.

—El vigía.—Mañana una gran noticia dá el almanaque á las jóvenes—en un rótulo que dice: «Abrense las velaciones»

—Teatro Principal.—Esta noche se representará en este coliseo una zarzuela de las mas notables del repertorio, que con un gran baile por añadidura forma una función que ha de ser al público muy agradable y en que los aficionados pasarán un buen rato.

—Magistrado.—Hemos tenido el gusto de saludar en Córdoba á nuestro antiguo y excelente amigo el Sr. Don José Miguel Henares, Juez de primera instancia que ha sido muchos años en esta capital y Magistrado hoy de la Audiencia de Sevilla puesto á que con sobradísima justicia lo han llamado sus muchos merecimientos y dilatados servicios. Celebramos nuevamente la traslación del Sr. Henares, que nos proporciona el gusto de tenerlo entre nosotros con mas frecuencia.

—Mal paso.—Andrés Lopez, trabajador del ferro-carril de la línea de Belmez, que vive en el barrio de San Lorenzo, calle Palomares número veinte y cinco, se cayó anoche á las nueve menos cuarto en el kilómetro nueve, á legua y media de Córdoba, por una trinchera, al tunel inmediato. Conducido por algunos compañeros en un wagon pequeño llamado zorrilla á esta capital, fué trasladado á la casa de Socorro del distrito de la izquierda, en donde se le curó una fractura de la muñeca derecha y la lesión causada por haberse arrollado la piel desde la cabeza hasta los pies en todo el lado derecho. Después fué trasladado á su casa, donde se encuentra en regular estado.

—Nuevo método.—En la puerta de una casa plaza de la Corredera median ayer guardiente, cuando acertó á pasar un individuo mas que alegre, que al ver el líquido no pudo dominar su deseo y pretendió que le dieran ó vendieran un poquito. Negada la demanda empezó el escándalo y despues ocurrió lo de siempre. Un municipal puso á la sombra al pediguño y le ocupó en correspondiente fama.

—Cas no.—Segun hemos oido se trata de crear uno del que solo podrán ser socios los que lo sean de la Sociedad de Carreras de Caballos. El objeto es la mayor prosperidad de estas fiestas, que creemos han de conseguir en Córdoba gran éxito.

—Viaje.—Ayer tuvimos el gusto de saludar en la estación de los ferro-carriles á nuestro querido amigo el Sr. Brigadier Don Felipe Gutierrez de la Cámara, Diputado á Cortes.

—Jueces locales.—Después de las noticias que tenemos dadas á nuestros lectores sobre el certamen literario que se prepara para la feria próxima, nada parece que aun hay resuelto en definitiva. Luego que se hayan puesto de acuerdo las dos respetables corporaciones que en ello intervienen en todos los puntos necesarios, se procederá á los detalles, y de ellos pondremos al corriente á nuestros lectores.

—Comunion pascual.—Hoy como hemos dicho se administrará solemnemente á los enfermos é impedidos de los barrios de San Pedro y de San Miguel.

—Fraternidad.—Dos hermanitos, varon y hembra, ofrecieron ayer en la plaza de la Corredera un espectáculo edificante riendo á gritos y á pedradas. Para que la fiesta fuera completa, uno y otro se unieron para revelarse contra un municipal que intentó ponerlos en paz. Como los insultos que dirigieron á este fueron de marca mayor, creemos que el cuenjo habrá pasado adelante, pues solamente con severos castigos se evitarán espectáculos como el que nos ocupa.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día diez de mayo una suerte de tierra, sitio de las Huertezuelas, término de Lucena, cuartel rural cuarto, por el tipo de tres mil seiscientos setenta y cinco pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1818.—Nace el emperador de Rusia Alejandro II.—Mañana.—1526.—Descubrimiento de Tanibes por Francisco Pizarro.

—Cultos.—El siete de Mayo empieza la solemne octava dedicada á nuestro custodio San Rafael en su Iglesia. Asistirá el Excmo. Ayuntamiento y predicará este día el señor don Manuel Gonzalez Francés, elocuente Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

—Premio mayor.—El de la rifa dominiaria de Beneficencia de Madrid, consistente en catorce mil reales, ha correspondido á Córdoba en un billete vendido en la Administracion de Loterías de la calle de Espartería.

—Pest nublia.—Llevamos ya a un tiempo de cielo despejado y grata temperatura. Nada hay mas bello que un día en los campos de Córdoba entre brisas suaves perfumadas y con una temperatura primaveral.

—Orden público.—Las faltas

leves han estado de moda en la semana anterior, pues entre los servicios prestados por el cuerpo de vigilancia solo hallamos un preso por heridas y tres por robo, mientras que encontramos diez detenidos por faltas leves. Del mal el menos.

—Preliminares.—Ya se están haciendo algunos trabajos frente á la puerta de Gallegos para la co-ocasion de la nueva tienda de campaña del municipio en la próxima feria de la Salud.

—Programa.—Hé aquí el de la función que prepara la «Sociedad dramática», la cual deberá tener lugar un día de la semana próxima. Se pondrá en escena el drama en tres actos, de D. Luis Mariano de Larra, titulado «Lenzu», cuyo reparto es el siguiente: Doña Eloira, Doña Joaquina Monserrat; Sol, Doña Eloisa Castilla; Lanza D. José Garcia Vazquez. Don Martin, D. Pedro Carrion. Gil de Mesa, D. Rafael de la Cruz. El Marqués de Almenara, D. Antonio Diaz. Carcelero, D. José Guerrero. A continua con la pieza en un acto de D. José Sanchez Albarrán, cuyo título es «La Casa de Campo» primera parte, des empeñada por la Sra. Monserrat y los Sres. Guerrero, Aguilar y Hurtado. La función dará principio á las nueve.

—Se fué.—En el tren mixto de ayer continuó su viaje á Madrid el Sr. Garcia Mauriño.

—Economicos.—Nos aseguran que de almacén de mercancías en la estación de los ferro-carriles han des aparecido anoche algunas piezas de tela, una cantidad regular de azúcar y no sabemos si algo mas. Celebraremos que esta noticia no se confirme.

—Conductores.—El primero de Mayo se verificará simultáneamente ante la direccion general de Telégrafos y el gobierno civil de esta provincia, la subasta para la adquisición de sesenta y siete mil quinientos diez conductores recubiertos para las nuevas líneas telegráficas que van á construirse. El tipo máximo será el de ciento treinta y dos mil setenta pesetas cuarenta céntimos.

—Sobrevino.—Ayer á las dos de la tarde dió lugar á un escándalo muy desagradable en la calle del Lodo un hombre que se empeñó en que un vecino suyo tenia escondida en su casa nada menos que á su muger. Como el Realejo es siempre un punto de grande concurrencia, no hay que decir que la cosa no trajo malicia. El ruidoso fué trasladado por un municipal á las casas consistoriales.

—Sortes.—Esta tarde se hará el de localidades para la función próxima de la sociedad dramática de aficionados.

—Copla.—La que como hemos dicho se está haciendo en Madrid del «Mirant» ó capilla llamada vulgarmente del «Zancarrón» de nuestra hermosa Catedral va á exhibirse en la Exposición de Paris.

—Regreso.—Ayer en el tren correo salieron para Aguilar nuestros apreciados amigos el Sr. D. José Marcelo Garcia de Leaniz y su hijo D. Gregorio, restablecidos ya el primero de la grave dolencia que lo trajo á esta Capital.

—Gastos.—Para los adicionales se aplican este mes de fondos provinciales ochenta y cuatro mil doscientas

veinte y cuatro pesetas y cincuenta y cinco céntimos.

—Mobilierio.—Se vá á adquirir alguno para las oficinas de telégrafos de esta capital. Hasta el dos de Mayo están de manifiesto los antecedentes en la misma. Dicho día se verificará el concurso.

—De paso.—Ayer llegaron á esta capital, continuando en el mismo día su viaje para Madrid, los generales Ros de Olano y Lopez Domiguez.

—Economía extraordinaria.—Llamamos la atención hácia el anuncio que en su lugar venimos publicando en estos días del gran surtido recibido por los Sres. Carrillo, Marin y compañía, y de los ternos baratísimos para caballero. Es muy notable la baratura de estos vestidos, con lo que se va haciendo una verdadera revolución en este importante ramo.

—Muestras.—Ya se ha publicado la nota de los precios en días señalados por la Comisión permanente para la liquidación y abono de los suministros hechos este mes.

—Sección minera.—Se han solicitado cuarenta pertenencias de la mina de plomo «Pozo Rico» del término de Fuente Obejuna.

—Consumos.—Si hoy no tiene efecto en la Rambla la subasta para el arriendo se verificará el cinco de Mayo.

—Certificados.—Se han pedido á los Ayuntamientos de Bujalance y Hornachuelos, en los que se acreditan las sumas consignadas en el presupuesto del ejercicio próximo para obligaciones de primera enseñanza.

—Sepase.—Se ha dispuesto que al incorporarse á sus onerosos los soldados que hubieren obtenido licencia por enfermedad, hagan el viaje por ferro carril por cuenta del Estado.

—Renuncia.—La ha presentado don Francisco de Paula Madueño del cargo de maestro de una escuela de Castro, para la que fué nombrado por traslación.

—Arriendo.—El de todas las especies de consumo se subasta en Nueva Carteya el treinta del corriente mes.

—Junta.—El veintiocho de Mayo tendrá lugar la junta general de accionistas del ferro carril de Córdoba á Málaga.

—Antecedentes.—Para llenar los fines de la ley se han pedido por el Sr. Gobernador civil á los Alcaldes de la provincia varios antecedentes respectivos á los Pósitos.

—Aula.—Ya ha tomado posesion de su cargo doña Catalina Lesia de Lara, maestra de la escuela de niñas recién creada en Lucena.

—Cortes.—El ministerio de la Guerra ha dispuesto que sufran el sorteo personal para Ultramar los reclutas pertenecientes á reemplazos anteriores que ingresen en activo procedentes de la reserva como cortos de talla.

—Robo.—Seis yeguas y una potra han sido robadas estos días en el término de Baena.

—Cédulas.—Se han mandado formar por la Administracion económica relaciones de los que están obligados á adquirir cédula personal en el inmediato año económico.

—Licitación.—El diez de Mayo

pan tomarse el trabajo de turbar el reposo de su alma. Si la Providencia me hubiera hecho escribano como á ti, acaso hubiese participado de tu romanticismo ó mas bien de tus eccentricidades; pero mi vida de campaña y de comercio me ha enseñado á ser positivista y natural, y no doy nunca valor á ilusiones ni imposibles. He dicho; adios.

Y esta vez el anciano breton se levantó antes que el notario hubiera pedido detenerle, se encasó su sombrero de anchas alas hasta los ojos y tendiendo la mano á su amigo, dijo:

—Te despido, porque en el cargo tuyo, con tu profesion no podés menos de hacer lo que has hecho; pero has dado un maltrato á mi buena amistad, porque, conociendo mis sentimientos, tu proposición ha sido un ultraje á los.

—No te irás exclamó con voz de trueno el notario Lalande al ver que el anciano breton se iba á marchar sin despedirse.

XXVII.

Peripecias.

El conde de Bonnacourt, mas desanimado despues de su inútil tentativa cerca de la aldeana, y convencido de que nada debía ya esperar de las gestiones de Lalonde, no fué á casa de este al siguiente día, viéndose por lo tanto el escribano en la precision de comunicarle por escrito el resultado fatal del asunto, y escribiéndole al efecto el siguiente billete, que no vió partir para su destino sin dolorosa impresión:

quedar en cuanto la muerte le arrebatase al conde de Arambures.

—Tal era, no obstante, el poder de sus convicciones, que á pesar de tan tristes pensamientos, ni por casualidad le ocurrió el de volver á casa de su amigo y dar su consentimiento para el matrimonio de Ana con el conde de Bonnacourt.

En cuanto á Lalonde permaneció en la soledad largo rato, victima de la mas profunda adicción que habia sentido en su vida. Quería á Anita con el afecto de un padre, tenia un interés vivísimo por Gabriel, y qué dicha no hubiera sido para él asegurarla de aquellos dos seres puros y queridos de su corazón!

Al dolor de no poder realizarla se unía el disgusto de comunicar á Gabriel tan infanta nueva, lo que Lalonde se prometió hacer al día siguiente cuando el joven fuese como de costumbre á verle.

con el pié y cerrando con su cuerpo el paso á Kermingán indignado á su vez de tanta tenacidad.

Habo un instante de silencio en que los dos ancianos quisieron hablar, y en que hicieron á causa de su mútua agitación, hasta que por fin el escribano continuó:

—Yo no estoy para servir á todo el que llega; y cuando se trata de un amigo, no sacrifico su dicha al lucro de mi profesion! Nunca me hubiera encargado de este paso, si no estuviese convencido de que depende la felicidad de tu hijo; y tus temores respecto á ellos no tienen asomo de fundamento. O vides que, si haceras ese matrimonio, vas á perder el primer lugar en el corazón de Anita: v. rás como entonces no encuentras ningún reparo... ¡He ahí tu egoismo, tu incalificable egoismo!

—¡Has acabado! repuso Kermingán que se iba ya sintiendo incapaz de poderse contener. No quiero más

abasta en Pedro Abad el arrendamiento de ciertas especies. Correo.—Tambien llegó a Málaga el correo en la noche del jueves con notable retraso. Horrores.—Son cada día más horribles los datos que se refieren de la costa cantábrica por la galerna ó tormenta de viento de que venimos dando cuenta en esta sección oportuna. Según las noticias que á última hora recibimos, las víctimas ascendían ya á trescientas cincuenta. Carreras de Caballos.—He aquí el resultado de las verificadas el día y cinco en Sevilla: Primera carrera. Corrieron los caballos Niño, Avion, y Pensamiento, saliendo en primer lugar los dos primeros. Segunda carrera. Lucharon segundo Barbiere, tercero Petit Verre y Sorrow, ganando el primero. Tercera carrera. Lucharon Brillante y Marmion, ganando el primero. Siguió una carrera particular entre Trovador y Marcy, ganando el primero. Despues se repitió la primera carrera, ganando Avion. Siguió otra carrera particular entre Trovador y Mágico, ganando el primero. Cuarta carrera. Lucharon Babuca, Poley, Triquitrate, Etranne, y Barbic, ganando el primero. Quinta carrera. Tuvo efecto entre Foley y Soliman, ganando el primero. La educación.—La prensa de Málaga se queja de las pedreas de los muchachos. Esta plaga vá pareciéndose á la langosta. Parce increíble.—La última sesión que en honor de Cervantes ha tenido lugar en Cadiz ha producido bastantes disgustos, y entre otros la renuncia del presidente de la Asociación, por las ideas extravagantes emitidas en una composición leída en aquel acto. Puerto de Málaga.—Reproducimos los siguientes párrafos de un artículo que dedica á este importante puerto nuestro estimado colega de aquella capital el *Diario Mercantil*. Anteayer fué un gran día para Málaga. La sabasta de las obras de mejora y ampliación de nuestro puerto, decretadas á favor del Sr. D. Manuel Escalambre, de Alicante, inaugura una época de engrandecimiento para nuestra ciudad, abre un tan fecundo manantial de trabajo, tanto para el presente como para el porvenir, que podemos hoy por menos que felicitar á los señores que componen la Junta del puerto, y muy particularmente á su ilustrado Vice Presidente Sr. D. Manuel de Lara é incansable é inteligente secretario señor don Mateo Ferrer, por el honorero resultado que han obtenido de sus patrióticos esfuerzos. Asimismo felicitamos, con verdadero entusiasmo, al doctor facultativo el ingeniero de caminos, canales y puertos Sr. D. Ramón Yagüe, por el proyecto que ha hecho para el puerto de Málaga, y Málaga entera á nosotros mismos por Málaga con su nuevo puerto recobrada su perdida importancia mercantil, viviendo á ser, si no la primera, la segunda plaza comercial de España. En nombre de Málaga damos las gracias á cuantos directa ó indirectamente han contribuido á que se obtenga el resultado que hoy aplaudimos, y les exhortamos á que no cesen un paso hasta que la magnífica obra anteayer inaugurada se realice en todas sus partes. Según tenemos entendido esta empresa la forman las siguientes casas del Excmo. Sr. Marqués de Escalambre, de Alicante, la de don Rigoberto A. Bois, de Alcoy, y la de los Sres. Albers y Escalambre, de esta capital, á los que desamos un afecto completo. Carreras de burros.—Dicen de Málaga: «Ayer á las seis de la tarde tuvo lugar la primera de las carreras de burros que se proponen para probar varios polvos de las mejores familias de Málaga. Varias fueron las pruebas y matches en que estos animales oportunos tomaron parte, mereciendo los más calorosos aplausos de las personas allí presentes. Los animales consistían en una elegante pareja, rega ó de varias elegantes jóvenes de igual edad; un corta prueba, un tarjetero y alguno que otro de igual especie. En breve tuvieron lugar otra de estas animadas reuniones.» Amigos.—Han sido nombrados de Málaga, D. Manuel Ordoñez; de Almería, D. Marcelino Juan; de Granada, D. Tomas Romero, y de Granada, D. Manuel Tovar. Comercio.—El miércoles entraron por el ferro-carril de Málaga

trescientas veinte y siete corambres de aceite, cotizándose de cuarenta y cuatro á cuarenta y cuatro y medio reales, debiéndose el alza que se nota á las pocas entradas que hay de este caldo. Enano.—El gigante chino Mankinghan, que figuró en la última Exposición de Viena, ha llegado á Paris por la línea española. Mide diez metros y diez y siete centímetros de alto. Acompañante seis expositores chinos y otros cuatro que forman parte del Jurado de la Exposición universal. Caballos.—Con motivo de haber decidido el gobierno inglés la adquisición de veinte mil caballos, recorren los departamentos de Francia varias comisiones de la remonta inglesa comprando toda clase de caballos, buenos y malos, á elevados precios. Anuncio particular.—En un diario norte americano, leímos hace poco el siguiente: «La conocida agencia matrimonial de M. T. L., que en los seis meses que lleva de existencia ha arreglado ciento cuarenta y seis bodas y entendido con éxito en trescientos sesenta y dos divorcios, ha abierto un nuevo servicio que sin duda habrá de agradarle el público; ha contratado excelentes y robustos mozos que rompan el alma al padre ó hermano que se opongan por medios fútiles á los enlaces concertados entre las dos partes más interesadas.» ¡Duro duro! Qué ingleses son los ingleses. Son fines.—La policía francesa comienza á imitar en la tenacidad de sus empresas á la célebre Inglaterra. En Paris se buscaba hacia tiempo á un delincuente de cierta importancia, sin que la policía diera con él; luego, no obstante, á oídos de ésta, por conducto que le merecía crédito, que el buscado estaba de comparsa en un teatro, y uno de los agentes fué alistándose durante largo tiempo como comparsa de casi todos los teatros de la capital; comenzó por los de los arabales, y ya concluida su correría de comparsa con el teatro francés, sin haber hallado al delincuente, señalando por una inscripción sobre el brazo, cuando al representar la última noche en el «Hernani» se le figuró ver la inscripción en el brazo de uno de sus camaradas; le invitó á cenar, sirviéndole abundante vino, arrasó de él, ya borracho, completas confidencias, hasta que cayó dormido; y cuando al día siguiente se despertaba en un calabozo y recibió la visita del policía que lo prendió, no pudo menos de sonreírle diciendo:— ¡magníficamente ejecutado! Situación horrosa.—Escriben de Holanda que la mar arrojó á la costa una botella, contenida un billete concebido en estos términos: «Somos los tripulantes del buque *Constantinople*, que morimos. El capitán y su mujer han dejado ya de existir. La tripulación se compone de ocho hombres; el primer marinero se llama Gardieux y el capitán Valoise. ¡Ay! La tempestad nos ha lanzado sobre la costa de Inglaterra. No tenemos tiempo que perder, pues estamos á punto de morir.—Veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y ocho.» Curiosidades.—Entre las que la Hungría remite á la Exposición universal de Paris, se halla un tonel monstruo, que por sus dimensiones ha de hacer la reputación de los bosques de encinas húngaras. Dicho tonel puede contener de ciento cincuenta á ciento sesenta personas, y representa en su interior «Un día de vendimia en Hungría.» Su construcción ha costado cerca de diez mil florines, y se han necesitado tres wagones para transportarlo desmontado á Paris. De cuantas enfermedades llevan su contingente á las costumbres de ferozamiento, la más común, la que más desespera á las familias, la que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. Experimentos hechos, primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades, han probado que el aquitrán, producido resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y esencialmente benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis. La mejor manera de emplear el Aquitrán es en forma de capsulas. Las *Capsulas de Aquitrán de Guyot* han llegado á ser un remedio popular para combatir con éxito seguro las tisis

das enfermedades. Se toman en dosis de dos capsulas, á la hora de las comidas, y el alivio se deja sentir rápidamente. Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores. Depósito en las principales farmacias. 12 INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA. Estacion meteorológica. Observaciones del día 27 de Abril de 1878. A las 9 m. A las 3 t. Altura del barómetro en milímetros. 753.5 751.2 Temperatura y humedad del aire. Termómetro. 20 27.6 Id. humedad. 15 21 dirección del viento. E. E. Estado del cielo. Despid.° Despid.° Temperatura máxima del aire á la sombra. 27.9 Id. mínima id. id. 9.7 Id. media id. id. 18.8 Id. máxima al sol. 40 Id. mínima de irradiación terrestre. 8.5 ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA. Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en el día de la fecha. Ptas. Cts. Central. 16 48 Puente. 90 18 Rincón. 972 55 Nueva. 139 72 Gallegos. 267 26 Matadere. 630 80 Total. 2117 89 DE CUYA SUMA CORRESPONDE Al Tesoro. 969 06 A la provincia y municipio. 969 41 Adicionadas. 179 42 Total igual. 2117 89 Córdoba 26 de Abril de 1878.— Bartolomé Belmonte. Cuarto aniversario. El Sr. D. Federico Gadeo y Civico falleció el día 29 de Abril de 1874. Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy y mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, recibirán el estipendio de ocho reales hasta las ocho de la mañana, y diez desde esta hora en adelante. Boletin religioso. Hoy, San Vidal, mártir.—Mañana, San Pedro de Verona, mártir. JUBILICO CIRCULAR.—Hoy, y mañana, Convento de Santa Ana, por D. José y D. Miguel Riobó y Pineda, en sufragio de sus padres difuntos. Hoy saldrá S. D. M. de las parroquias de San Pedro y San Miguel para administrar la Comunión Pascual á los enfermos imposibilitados de ambas feligresías. Segundo y tercer día de solemne novena con sermones á Ntra. Sra. la Divina Pastora, en el convento de Capuchinas, á las oraciones. Cuarto día de novena que á María Santísima de Linares le dedica su Real Asociación en su histórico Santuario, extramuros. Segundo y tercer día de novena á S. Francisco de Paula en la Parroquia de San Nicolas de la Villa, á las cinco de la tarde. El viernes próximo es el día designado para la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay conediciones muchas indulgencias. Los asociados á la Cofría de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en bannago.—Mañana, á Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita. Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy (5.ª de abono.) Se pondrá en escena por primera vez la excelente zarzuela nueva en

en tres actos, titulada: «Amar sin conocer.»—El baile español, nuevo, nominado: «La flor de la maravilla.»—A las ocho y media. PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro con id., 5.—Delanteras de Paraiso, con id., 4.—Entrada principal, 4 reales.—Idem al paraiso, 2 rs. PLAZA DE TOROS. En la seccion de anuncios verán nuestros lectores el pormenor de la funcion que se verificará esta tarde. Correo de ayer. CORTES. SENADO. Abrióse la sesión del 25 á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, y se leyó y fué aprobada el acta de la anterior. Se dió cuenta del despacho ordinario. Juró y tomó asiento el senador señor Sabater. Entrádoase en la orden del día, el señor ministro de Estado contestó al Sr. Garcia Barzanallana (D. José) que impugnó en la sesión de ayer el decreto autorizando al gobierno para ratificar el tratado de comercio entre España y Grecia. CONGRESO. Abierta la sesión del 25 á las tres menos cuarto, y aprobada el acta de la anterior, se leyó una comunicacion del arzobispo de Zaragoza con una exposicion referente á las bases de instruccion pública. Se dió cuenta de encontrarse sobre la mesa los documentos pedidos en la sesión de ayer por algunos señores diputados. El Sr. Vivar anunció varias preguntas por el asunto de los telegramas sobre las variaciones atmosféricas, recibidos de Paris, y trató de inquirir si cabe responsabilidad para alguien en los sucesos desgraciados de la costa cantábrica. El señor ministro de Fomento contestó que el naufragio no pudo prevenirse como tuvo ayer ocasion de demostrar. El Sr. Navarro Rodrigo reprodujo sus preguntas de ayer sobre el mismo asunto. El señor ministro de Fomento contestó que tiene dicho sobre este asunto cuanto sabe, y que el ministro de Marina dará mayores esplicaciones. El Sr. Serrano Alcazar, secretario de la comision que entiende en el proyecto de ley de la prensa, leyó el dictamen de aquélla. El Sr. Balaguer leyó el voto particular al mismo proyecto. Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 26 de Abril de 1878. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo: La sesión de la alta cámara continuó ayer exhausta de interés, pues solo se hicieron algunas preguntas respecto á la catástrofe de la costa cantábrica, á que contestó el ministro de Marina. Puesto á discusión el proyecto de ratificación de un tratado de comercio y navegacion con Grecia, lo impugnó el Sr. Barzanallana, á quien contestó el conde de Casa-Venancia, y hoy también el Sr. Silveira. En el Congreso continuó Isasa su contestación á Moreno Nieto celebrando la necesidad de una limitacion para que desde la cátedra no pueda atacarse la constitucion, la moral y los principios morales y políticos. El conde de Toreno también tomó parte para afirmar sobre todo que á las bases presentadas sobre enseñanza no se las puede tachar de reaccionarias, puesto que entrañan á tolerancia religiosa y la libertad de enseñanza, conforme con el espíritu de la constitucion. Despues de rectificar Moreno Nieto, combatió las bases Perez Hernandez por creer ha debido traerse á discusión una ley completa. H y se ha dado lectura del dictamen sobre imprenta, perfectamente escrito por Serrano Alcazar, y despues del voto particular de Balaguer, que pide la libre emisión del pensamiento de palabra ó por escrito, sosteniendo que los delitos que se cometen por medio de la imprenta deben ser castigados con arreglo al código, debiendo conocer el jurado de los mismos; bello ideal que

acaricia para toda clase de trasgresiones. Los que todo lo convierten en sustancia dicen que el dualismo que domina á los constitucionales se ha demostrado con la asociacion de Ulloa al Sr. Ba agar para la redaccion del voto, y dicen que la fraccion del primero ha sido vencida puesto que se ha adoptado el punto de mira de la parte más avanzada; pero contra esto puede oponerse lo que dicen sus órganos en la prensa, que demuestran hay completa unidad de pareceres, lo mismo en este que en otros particulares. También vuelven á indicar que las fuerzas de la mayoría están á punto de romper el pacto que las juntara, y echan á volar la idea de que ha empezado el fuego por el discurso de Moreno Nieto, á quien suponen instigado por Romero Robledo, gefe hoy, según ellos, de la parte más avanzada de los conservadores liberales. De seguir así tal vez no tarden en achacar al gefe del departamento de Gobernacion proyectos de centralizarse. El prospecto del nuevo periódico democrático que ha de ver la luz el miércoles próximo defenderá el código del 69 en el sentido más conservador, aunque indica no representará á fraccion alguna. Lo de la fusion de las diferentes ramas no camina tan viento en popa como se indicó, bu na prueba de ello es el artículo del *Globo*, que se achaca al Sr. Caselar. Tampoco es de buen augurio la separacion que se anuncia de algunos redactores de uno de los periódicos que patrocinan la fusion. Se me dice en este momento que la llamada huelga del gas en Barcelona puede darse por terminada, gracias á la prudencia de las autoridades y de la comision de consumidores. Ignoro los acuerdos que se hayan tomado para venir á este buen resultado. Además de Ruiz Gomez, combatirán en el Senado el proyecto de amortizaciones los Sres. Cuesta y Alvarez. La comision de reforma electoral continúa sus trabajos, y aunque se ha notado alguna divergencia, es probable admita para el sufragio el censo basado en la contribucion directa. El periódico oficial publica hoy una real orden por la que se dispone se exija por las juntas respectivas la rendicion de cuentas por material á los profesores de instruccion primaria hasta fin de Junio próximo pasaco. La suscricion abierta en algunos puntos para el correo de las víctimas del Cantábrico parece va ofreciendo buenos resultados, y aquí todo el mundo se presta para verificar espectáculos en beneficio de las familias de los naufragos. En la Enciclica de Leon XIII, cuyo documento es considerado como muy moderado, se protesta por la pérdida del poder temporal, garantía de independencia para el Papado. Las noticias de hoy respecto á Oriente no son tan tranquilizadoras, por las dificultades que se presentan á los pié iminares de la conferencia. En Constantinopla hay temores de desórdenes. Inglaterra busca aliados á toda costa, y Rusia parece cuenta con Alemania para el caso de que las hostilidades se rompieran por exigencias de la Gran Bretaña imposibles de satisfacer. Continuando el movimiento de baja, cerró el consolidado á 12'85.—Banco 74'40. El correspondiente. De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: Algunos periódicos opositoristas han dicho que ayer tarde se reunieron los Sres. Cánovas del Castillo, Ayala y Romero Robledo, para tratar de la reforma del reglamento del Congreso. No es exacto; lo único que hay de cierto es que muchos diputados empiezan á ocuparse de la conveniencia de regularizar las preguntas que en la Cámara se dirigen al Gobierno, atribucion que siempre han tenido los presidentes del Senado y del Congreso, y de la que han usado, bien se balanceando el efecto un día á la semana ó la primera hora de cada sesión, según lo han estimado conveniente. Hoy continuaron las conferencias entre el Ayuntamiento de Barcelona y los representantes de los mayores consumidores de gas, para llegar á un acuerdo que termine la cuestion. El dictamen de la mayoría de la comision de imprenta ha sido redactado por el diputado Sr. Serrano Alcazar, y es un documento tan concreto como correctamente escrito. El Sr. Ulloa presentará una enmienda al art. 8.º del proyecto de ley de imprenta y habiara para apoyarla, extendiéndose en consideraciones sobre la delincuencia. Imprenta del Diario de Córdoba.

5 SALUD A TODOS devuelta su medicina, ni purgantes, ni gomas, por la deliciosa harina de salud, de Du Barri, de Londres, la Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, anar de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, con estion, nervios, diálisis, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre; 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Plunkow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación n.º 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace cho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbitero.

Curación n.º 15.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una concusión pulmonar con tos, vómitos, es trañimiento y sordera durante 25 años.

Curación n.º 74.442.—Courmes (Alpes Marítimas), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que experimentaba en todos los miembros, tienden a desaparecer.—Mayfret, presbitero.

Curación n.º 68.418.—Sr. Lacan (Paris), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de leta de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales.

Los «biscocchos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, energía, vigor y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depositos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marín, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde n.º 4, Madrid.

Venta ó arrendamiento. Se arrienda ó vende desde San Juan próximo la casa número 4, plaza de la Trinidad, con muchas habitaciones, cochera, caballeriza y pajar. Otra calle de Pedregosa número 12. Otra calle de Cea número 8 (plaza de del Indiano) Otra calle de San Basilio número 2, y otra desde el día calle de Alfayates número 8, junto á la nueva plaza de bastos, propia para un establecimiento. Se venden puertas, ventanas, rejías y otros útiles para obras. También desea colocarse en el comercio de esta capital un jóven de 14 años que tiene personas que respondan de su buena conducta. En la calle de Pedregosa número 22 se da la razon de todo lo expuesto

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Eficiencia y compostura gratis á domicilio.



Se vende en los precios y veinte años de garantías.

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

Table with columns for cities and addresses in Spain and Portugal, including Madrid, Barcelona, Bilbao, and others.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elástico, las mejores concebidas en todo el mundo. Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 yardas al real y 60 céntimos. Hnos de línea y al godén, tornillos y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES

POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA)

Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidos y digestivos curan los males de estómago, falta de apetito, agitaciones laboriosas ó difíciles, acedías, vómitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.

Ach DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.

Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos, 5 fr., Pastillas, 2 fr. 50.

LA BANCA INGLESA.

J. P. B. O'DY. DIRECTOR Y PROPIETARIO.

Las personas á quienes pueda convenir para el desarrollo de sus negocios, disfrutar un crédito en esta Banca, á razon de 6 por 100 de interés anual, y de mas ó menos importancia segun sus antecedentes, profesión ó fortuna, podrán solicitar el ser inscriptos en el Registro general abierto desde esta fecha.

Todas las clases sociales; comerciantes, propietarios, labradores, fabricantes, funcionarios públicos y los que ejerzan algun arte ú oficio, podrán disfrutar de este beneficio de préstamo á módico interés. Sin embargo, el número tiene que ser limitado, y preferidos por tanto los primeros que se inscriban.

Dirigirse, pidiendo impresos, al gerente de la Banca Inglesa en Madrid: Lanas Agudas n.º 1, esquina á la Castellana.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas debilitadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. franco.—Depósito en Córdoba, botica droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marín, Tendillas.

OPRESIONES, ASMAS, NEURALGIAS, tos, catarros, irritacion de pecho.

Aliviados y curados por el fumigador pectoral, sigarillos de Espis. Aspirando el humo, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios.

En Paris, J. Escrio 128, rue St. Lazare.—2 fr. la caja. Depósito general en España: Compañia Ibero-Universal, Príncipe, 47, duplicado, por menor en todas las principales farmacias.

PRINTEMPS PARIS advertisement for hats, mentioning 'GRANDS MAGASINS DE PARIS' and 'LOS GRANDES MAGASINS DE PARÍS'.

Rafael Vidaurreta advertisement for hats, 'Gran Establecimiento de Sombreros', located at 'Calle del Arco Real esquina á la del Liceo'.

Novidad y economia advertisement for Carrillo Marin y Compañía, 'Librería número 11', featuring various books and clothing.

PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT advertisement, featuring an eagle logo and text 'EL FENIX ESPAÑOL'.

GARGANTA, VOZ, BOCA advertisement for PASTILLAS DE DETHAN, 'el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta'.

Multiple small advertisements including 'Anuncio. Se vende', 'Anuario geográfico', 'Pastos', 'Gran novedad', 'Modista de Madrid', and 'Trespaso'.

Advertisements for 'Piedras de molino', 'Toldos', 'PLAZA DE TOROS', and 'Gran compañía cinegrafa y zoológica'.